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□半岛全媒体记者 王鑫鑫

上世纪90年代，青岛地区种植牙及
种植修复还不像现在如此普及，作为牙
科医生的王聿明那时就意识到，种植牙
及种植修复对牙缺失老百姓的意义所
在。带着对未知领域的好奇和强烈的求知
欲望，他走出青岛，到大城市学习和探索。
在近20年的不懈努力下，他早已成为该领
域的专家，共计种植牙齿近7000颗。他
不仅自创了聿明口腔医院，还成为青岛
市民营口腔协会会长，带领青岛民营口
腔走出国门，走向世界。

走遍10多个国家交流学习

在青岛市口腔届，王聿明的名字广
为人知。他对种植牙的热爱，几近痴狂。早
在1999年，青岛地区的种植牙还在起步阶
段，各方面都不成熟。已经有过几年齿科工
作经验的王聿明，那时候就意识到，该领域
将大有可为。带着对新领域的好奇和对新
知识的渴求，他积极地走出青岛，到富有经
验的大城市学习。新领域带给他前所未
有的新奇感，随着不断深入地了解，他决
定，决不能止步于此，而是要大干一场。
2003年，他跳出公立医院口腔科的

圈子，自创聿明口腔医院，充分调动各方
资源，积极发挥主观能动性，为岛城百姓带
来不一样的口腔就医体验。“刚起步的三四
年，种植牙数量比较少，直到2008年才开始

变得成熟起来，现在一年能种植五六百颗，
在我近20年的种植牙生涯中，共计种植近
7000颗牙齿，我们追求的不仅是数量，更关
注质量，尤其针对复杂种植牙的开展，有自
己独特的优势。”王聿明告诉记者，作为一
所口腔医院，医疗品质是其根本，作为一名
牙医，帮助老百姓看好病、治好病是其本质
职责，所以，他们几十年如一日，一直专注
于提高医疗技术、增强医疗品质。
数字化种植、3D打印……口腔技术的

发展日新月异，无论是产品、设备、还是技
术，更新换代十分迅速。为了紧跟时代的步
伐，学习当今世界先进的技术和理念，王聿
明从未停下进步的脚步。美国、韩国、俄罗
斯、柬埔寨、中国香港、中国台湾……近10
年间，他去到10多个国家和地区，开拓眼
界、汲取营养。在走出去的同时，还积极引
进来，2016年8月28日，以数字化高新技术
为依托的“聿明口腔崂山旗舰店”开业，以
欧美同步的CBCT和数字化技术作为支
撑，重视口腔基础治疗，装备了国际一流的
口腔设备，开展口腔全科精细化治疗，践行
“保存牙科、无痛牙科”理念的现代化口腔
门诊部。现在，他带着团队，每年至少去两
个国家和地区，取长补短。

带领青岛民营口腔走向世界

除了聿明口腔医院院长这个身份，
王聿明还拥有其他多重身份：中华口腔
医学会种植专委会委员、中华口腔医学
会民营口腔医疗分会委员、山东省民营
口腔医疗机构协会副主委、胶东口腔联
合会副会长、青岛市民营口腔协会会

长、纽约大学牙科继续教育学院修业、
当代国际口腔医学会青岛分会会长。
作为青岛市民营口腔协会会长，他

一直思考如何带领大家，把青岛民营口
腔事业做大做强。牙科医生出身，他自
认为专业人士搞管理更专业。在他的带
领下，青岛民营口腔取得了长足的进
步。享有国务院特殊津贴，原青岛大学
医学院口腔系主任李宁毅教授曾对王
聿明会长为青岛口腔事业发展所做的
贡献予以充分肯定，赞扬民营牙医协会
在王聿明会长的带领下非常活耀，在学
术活动、慈善等工作上做出了突出的成
绩，为青岛市公益事业争光添彩。
不过，目睹不断扩大的口腔市场，甚至
衍生出一些市场乱象，王聿明也表达了自
己的担忧。“作为任何一家口腔机构，都
不能脱离自己的医疗本质。”他呼吁大
家，无论时代怎么变，服务百姓的信念
不能变，应保持行业规范，进行有序竞
争，切实保证质量安全。他也提醒广大
市民，当出现口腔问题时，应选择正规
口腔机构，选择有资质、可信赖的医生，
不能贪图一时的便宜而贻误病情。
他回顾自己20年的从医生涯，感慨

道：“做牙医，最重要的就是踏踏实实，
一步一个脚印把自己的本职工作做好，
只有这样，才能真正赢得口碑。”

□半岛全媒体记者 王鑫鑫

盲目用药，患上卵巢囊肿

家住西海岸新区的佳佳（化名）今
年27岁，结婚4年未孕，求医无数。心急
的她开始冒险服用促排卵药物，没想
到3个月后，腹部的阵痛让她几欲昏
厥。“是不是有喜了？”欣喜的丈夫忙将
妻子送到当地医院妇产科。但是检查
结果很悲催：佳佳并未怀孕，而是出现
卵巢囊肿的表现症状。医生告诉佳佳，
她患卵巢囊肿与私服促排卵药物有很
大的关系。
随后佳佳在当地医院做了卵巢囊

肿切除术，术后在家休养的她在电视上
看到于萍主任的节目，讲的正是盲目服
用促排卵药的危害，电视上说的案例就
像在说自己。佳佳赶紧加上于主任的微
信询问，在于主任的建议下，佳佳和丈
夫到青岛静康医院做了相关检查，结果
显示佳佳存在双侧输卵管粘连，这才是
她4年不孕的症结所在，考虑到佳佳曾
过度服用促排卵药，于主任在治疗输卵
管的同时帮助佳佳调节自身内分泌。4
个月后，佳佳终于怀上了自己的宝宝。
今年年初，佳佳顺利产下爱女，每当回
忆起这段备孕经历，佳佳都感叹，要是
早点碰到于主任就好了，自己少遭罪不
说，可能俩孩子都有了。

卵子很珍贵，切勿透支它

有着治疗不孕不育多年临床经验
的于主任说，像佳佳这样因为滥用促排
卵药而导致卵巢囊肿、卵巢功能提早减
退的女性在临床上屡见不鲜。尤其是一
些久治不愈的不孕患者或求子心切的
朋友，恨不得把促排卵药当成救命稻
草，但促排卵药所造成的危害也是不可
逆的。“女性的卵子很珍贵，正常女性每
个月会排出1个卵子，这样算下来，一生
也仅排400~500个成熟卵子。而且天生
固有的卵泡数目会慢慢减少，不能再
生。如果擅自盲目使用促排卵药，长此
以往就会引发卵巢功能提早减退，导致
不孕。严重的可能会造成卵巢过激，甚
至危及生命。”
那么促排卵药物到底是什么？在什

么情况下可以服用呢？对此，专家于萍
解释道：促排卵药物中主要含有促性腺
激素，它能促使卵泡发育成熟。说白了
就是通过这些激素让卵泡成熟，并形成
排卵。像对于多囊卵巢综合征、高泌乳
素血症等疾病，由于患者内分泌有问
题，存在排卵障碍，这样大夫根据病情
给予促排卵治疗。但在促排卵的过程中
都是要医生监测的。这里要提醒大家，
正常女性是不需要服用促排卵药物的，
患有排卵障碍的女性，在服用药物时
也要严格遵医嘱，定期监测。

加入微课堂，了解促排卵

那么“多囊”患者应该在何时进
行促排卵呢？吃促排卵药是不是就
一定能生双胞胎？普通女性备孕该
如何抓住排卵期呢？更多与“促排
卵”相关的备孕话题，于萍主任会于
本周六（6月 30日）上午 10:30，在
千聊平台的微课堂直播间中和大家
详细分享。
想要加入于萍主任公益微课堂的

朋友可以添加于萍主任个人微信，获
取本次课程的二维码海报，长按二维
码扫描码关注即可。
如果您想了解更多关于不孕不育

的问题，都可以添加于萍主任微信直接
私聊不孕不育专家。

[ 名医榜 ]

青岛市民营口腔协会会长王聿明———

20年，初心不改，本职不变

王聿明，毕业于山东医科大学口
腔系，二十余年工作经验。中华口腔医
学会种植专委会委员、中华口腔医学
会民营口腔医疗分会委员、山东省民
营口腔医疗机构协会副主委、胶东口
腔联合会副会长、青岛市民营口腔协
会会长、纽约大学牙科继续教育学院
修业、当代国际口腔医学会青岛分会
会长。擅长种植牙及种植修复。

助孕专家于萍：自行使用排卵药，万万不可
——— 怀不上孩子，加于萍微信看微课堂直播

扫码二维码
即可好孕咨询

近年来，由于不孕症引起的排卵障
碍越来越多，促排卵针剂和药物的使用
率明显上升，还有很多女性想一次生对
双胞胎。所以，促排卵药更是成为很多夫
妇眼中的“助孕神器”。对此，青岛静康医
院的生殖医学科于萍主任表示：不论是
备孕女性还是不孕患者，都应理性看待
促排卵药物。若女性朋友未经医生诊断，
盲目服用促排卵药物，很容易导致卵巢
过度刺激综合征，出现腹胀、少尿、胃肠
不适等症状，严重者还会导致卵巢早衰，
提早闭经。

更多名医信
息，扫码关注“半岛
医苑”。

与青岛市卫生和计划生育委员会联办
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